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ATA 178 1 

Aos oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, por videoconferência, 2 

às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o Secretário de Conselho 3 

Alexandre Belino, os Intérpretes de Libras: Juliana Guimarães, Paula Cecília, 4 

Carolina Rogelin e Saulo Henrique. Com a participação dos conselheiros 5 

titulares e suplentes: Cinthia Ferrari Angeli (SDS), Ana Rubia Ramos Fritsche 6 

Zanella (SSP), Ketryn Fabiana Cidade Beseke (SED), Ricardo de Freitas 7 

(SIE), Adriano Sousa (SES), Asterley Kincezski da Silva (SEA), Paulo Roberto 8 

Homem (Santur), Jeane Rauh Probst Leite (FCEE), Clever Gilliard Lamin 9 

(ASBAC), Christtine Ferreira Gerber (ASBAC), Sandra Lúcia Amorim (ASGF), 10 

Catia Cristiane Purnhagen Franzoi (ASCA), Fabiana Rodrigues Cardoso 11 

(AMAREC), Jucileni da Paixão Moraes Homem (AFLODEF), Paulo Roberto 12 

Ferronato (COMDE Xanxerê). Ausências Justificadas: Maicon de Medeiros 13 

(SDS), Beatriz Andrade (SDS), Amanda Ramos Schwengber (APABB), Maria 14 

Nilza Eckel (Feapaes), Márcia Gil Barddal (FECASD), Paulo Roberto Dionizio 15 

Correa (Comped Blumenau). 1- Abertura / apresentação dos presentes e 16 

levantamento do quórum regimental. Presidente Jeane faz a abertura da 17 

reunião, dando boas vindas a todos e dizendo que nossa reunião teve que ser 18 

alterada a data, devido a compromissos de assessoria na Fundação 19 

Catarinense de Educação Especial, agradece a Central de Interpretes da 20 

FCEE do CAES que está nos auxiliando hoje nas interpretações e Solicita ao 21 

Secretário Alexandre para fazer o levantamento do quórum. 2- Leitura e 22 

aprovação da pauta. A Presidente Jeane faz a leitura dos itens da pauta e foi 23 

aprovada e foi inserida duas pautas: as comissões do Conede e a reunião 24 

com a FESPORTE. 3- Aprovação das justificativas dos Conselheiros 25 

ausentes, A Presidente Jeane solicita se houve justificativas de ausência. O 26 

Secretário Alexandre fala das enviadas via e-mail e whatssapp e foram 27 

aprovadas.  4- Aprovação da Ata 177, A Presidente Jeane perguntou se todos 28 

receberam a Ata e se concordam com a mesma, A Ata foi aprovada por 29 

unanimidade. 5- Edital do Fórum da Sociedade Civil do biênio 2022/2024: A 30 

Presidente Jeane fala que tivemos uma reunião para a elaboração do edital 31 

do Fórum da Sociedade civil para o próximo biênio, e participou só eu e o 32 

Secretário Alexandre e elaboramos o edital na qual será enviado via e-mail 33 

aos Conselheiros e pedimos que até o próximo dia 12 de abril de 2022, quem 34 

tiver alguma sugestão de alteração, que faça, pois será enviado para o 35 

gabinete da SDS e Cojur se necessário para a publicação em Diário Oficial do 36 

Estado. O Secretário Alexandre faz um resumo do edital na qual, segue o 37 

extrato do mesmo: CONVOCAÇÃO EDITAL DO FÓRUM DO CONEDE: O 38 

Secretário de Estado do Desenvolvimento Social, de acordo com a Lei nº15. 39 

115/2010 Convoca Assembléia Geral para eleição das Entidades da 40 

Sociedade Civil Organizada e Conselhos Municipais dos Direitos da Pessoa 41 
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com Deficiência para compor o CONEDE no biênio 2022/2024 em caráter de 42 

vídeo conferência. Data: 19 a 21 de julho de 2022. Local: em videoconferência 43 

com a participação dos representantes das Entidades/Conselhos e membros 44 

da comissão eleitoral – na plataforma meet/google divulgada com 45 

antecedência aos participantes.  Os documentos deverão ser encaminhados a 46 

partir de 25/05/2022 para a Secretaria do CONEDE até às 18h do dia 47 

27/06/2022, através do e-mail: conede@sst.sc.gov.br ou conede@gmail.com  48 

(confirmados em resposta eletrônica). Os documentos deverão ser enviados 49 

SOMENTE POR EMAIL – digitalizados e nítidos. O edital completo se 50 

encontranoendereço: http://www.sst.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/edi51 

tais-conede. 6- Carteira Nacional do Autismo: a Presidente Jeane relata que 52 

teve uma reunião no dia 24 de março deste ano, com a Secretaria Nacional da 53 

Pessoa com Deficiência, na qual participou o Maicon da SDS – Gerente de 54 

Políticas para Pessoa com Deficiência e Idosos, e participou o Igor da FCEE, 55 

por termos já a carteira estadual do Autismo, eles ainda estão confeccionando 56 

este modelo, e ela será feita no mesmo modelo da carteira de passe livre 57 

nacional, será direto pelo site do governo federal, vai ter um link onde as 58 

famílias podem estar acessando e fica no celular, não precisa ter impressão. 59 

Esta semana que passou, recebemos um oficio pedindo informações, e 60 

estamos em tratativas entre a Fundação e a Secretaria de Assistência, para 61 

ver quem vai organizar essa divulgação. Como a FCEE já faz todos os passos 62 

de como faz essa carteira do Autismo, e as Secretarias de Assistências 63 

Municipais irão ficar com a responsabilidade de repassar as informações nos 64 

municípios. Assim que tivermos mais informações, iremos repassar no grupo, 65 

sobre essa carteira, ela não traz nenhuma gratuidade, apenas é uma 66 

identificação da pessoa com autismo e um controle do número de pessoas 67 

com autismo em nosso país, e o atendimento preferencial. 7- Composição do 68 

CONADE: A Presidente Jeane relata que no dia 21 de março foi apresentada 69 

a nomeação da nova composição do Conselho Nacional – Conade, o 70 

Presidente é o Secretário Nacional da Pessoa com Deficiência, colocamos no 71 

grupo essa nova composição, e que agora temos esse Órgão, instituído para 72 

a representação da Pessoa com Deficiência a nível federal. 8- Deliberação 73 

das comissões permanentes: A Presidente Jeane relata que tivemos a reunião 74 

da comissão de atos normativos, acessibilidade e políticas públicas. O 75 

Secretário Alexandre fala que a comissão discutiu até o artigo 34 da sugestão 76 

da Lei catarinense de inclusão, desta vez será feito por artigo, e não houve 77 

nenhuma alteração e que na próxima reunião da comissão, irão discutir sobre 78 

a educação e outros itens que pode haver alterações no texto, a reunião será 79 

na ultima segunda feira de cada mês, às 9h da manha por videoconferência. 80 

Nessa reunião que foi realizada, como os primeiros artigos são bem parecidos 81 

com a LBI, não houve necessidade ate o momento de fazer as alterações. A 82 

mailto:conede@sst.sc.gov.br
http://www.sst.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/editais-conede
http://www.sst.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/editais-conede


ESTADO             ESTADO DE SANTA CATARINA 

                             SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL  

                             CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Rua Fúlvio Aducci, 767, Estreito -Florianópolis/SC- CEP: 88075-001 Fone: (48) 3664-0716 
Email: conede@sst.sc.gov.br 

 

Conselheira Sandra Amorim relata que gostaria de fazer um aviso, que as 83 

informações das leis aqui, não ficaram bem clara, o que é surdez, as 84 

orientações aqui dentro do Conede, eu gostaria de acompanhar, mas não 85 

consegui, pois estamos a distancia, ficou meio difícil e não ficou bem clara, 86 

que os surdos possam entender e os surdos ficam um pouco de lado. Temos 87 

também problemas com a internet, não conseguimos acompanhar totalmente, 88 

são falados de vários segmentos, que os surdos parecem que ficou deixado 89 

de lado. Com interpretes que não ocorreu de forma plena, e os surdos 90 

acabam perdendo, pois não conseguem participar. Não estou julgando, mas 91 

só queria deixar um aviso, que faltou essa participação da comunidade surda. 92 

A Presidente Jeane, explica para a Conselheira Sandra Amorim, que essa 93 

sugestão da lei catarinense de inclusão, já foi apresentada anos anteriores e 94 

que o Conede precisa fazer a ultima revisão para dar prosseguimento desta 95 

sugestão de lei aqui no nosso Estado. Ao final do ano, retomamos novamente 96 

essa discussão e pedimos a participação de todos os segmentos para 97 

estarem nesta comissão. Na reunião de fevereiro ultimo, nós abrimos as 98 

inscrições para os conselheiros participarem desta comissão que estuda a 99 

LCI, nesta reunião estava o representante da associação de Joinville e de 100 

Balneário Camboriú, dos surdos, e nenhum deles se manifestaram interesse 101 

em participar desta comissão, deste estudo da LCI. Se eles estivessem 102 

participando desta comissão, com certeza iríamos colocar os interpretes para 103 

ajudar na tradução para que todos pudessem ter comunicação. Está 104 

registrado em ata de reunião, quem se colocou para participar desta comissão 105 

que analisa a sugestão da Lei Catarinense de Inclusão. Essa reunião, não é a 106 

do Conede, é uma reunião fora, que vai discutir se haverá ou não alterações 107 

nesta LCI. Uma vez por mês a comissão está se reunindo e deixo aqui o 108 

convite para os representantes dos surdos, estarem nesta comissão para 109 

discutir a Lei. O próximo capitulo é o da educação e eu sei que tem muita 110 

coisa nesse capitulo que diz respeito aos surdos, como a educação bilíngue. 111 

Eu lamento que o segmento não quis participar, os dois conselheiros 112 

representantes dos Surdos estavam na reunião e eu sugiro que este 113 

segmento envie um documento a comissão para que possam fazer parte. A 114 

Conselheira Sandra compreende a justificativa, mas acho que os surdos não 115 

sentiram segurança em participar, para o surdo não é tão fácil poder se expor 116 

e se comunicar, o surdo tem bastante dificuldade. E não é a primeira vez que 117 

isso acontece isso já vem de anos e anos. A Presidente Jeane, fala que 118 

aguarda o nome do Conselheiro do Segmento dos Surdos para participar 119 

desta comissão que já está em andamento. 9- Reunião na FESPORTE: A 120 

Presidente Jeane relata que participou de uma reunião na Fesporte, 121 

juntamente com o Presidente desta Fundação e o Professor Jeferson da 122 

FCEE, onde houve algumas reclamações de paratletas de nosso Estado, 123 
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sobre a bolsa atleta, e foi solicitada a revisão do edital. Foi enviado um 124 

documento para a FESPORTE, o edital foi refeito, e nesta reunião foi dado 125 

muitas explicações e até sugiro que a Fesporte pela abrangência que tem no 126 

Estado e no esporte com Pessoas com Deficiência, eles devem voltar a ser 127 

representante no Conede. A bolsa atleta, para o atleta receber, ele tem que 128 

estar competindo em nível nacional, o Estado paga para os atletas que 129 

disputam em nível nacional e o Município paga a bolsa para os atletas que 130 

disputam em nível estadual. E o desporto deverá estar vinculado a uma 131 

federação. O Presidente da Fesporte defende a ideia de ter a federação do 132 

esporte paralimpico, porem alguns técnicos acha que isso não deveria ser 133 

separado, cada federação deveria se adequar para incluir o paradesporto 134 

dentro da sua própria federação. A Presidente relata que foi bem pertinente à 135 

reunião, que esclareceram várias coisas sobre o paradesporto e eles se 136 

comprometeram em chamar o Conede assim que realizarem um próximo 137 

edital dentro do paradesporto em nosso Estado.  E volto a dizer, é 138 

extremamente importante a FESPORTE estar no CONEDE para discutir sobre 139 

o paradesporto em nosso Estado. O Secretário Alexandre relata que a 140 

Fesporte esteve presente no Conede, qdo a SOL (Secretaria de Estado de 141 

Turismo, esporte e cultura) fazia parte do Governo e com a reforma 142 

administrativa de 2019, foi extinta essa Secretaria e essas três políticas foram 143 

separadas em Fundações, como os Conselheiros da Santur estavam 144 

indicados no Conede, essa fundação continuou a indicar seus representantes, 145 

mas nada impede na nova gestão do Conselho, fazer parte a FESPORTE e 146 

também a FCC, pois enquanto não mudar a lei do Conselho, na qual prevê 147 

estas três fundações sendo representadas, poderá ter esse rodízio entre elas 148 

para representar no CONEDE. A Presidente Jeane, relata que poderíamos 149 

abrir um espaço para Fesporte estar colocando na reunião do Conede, 150 

esclarecimentos sobre os critérios que utilizam nos editais e toda política 151 

voltada para o paradesporto catarinense. 10- Reestrutura das comissões do 152 

CONEDE: A Presidente Jeane, fala que as comissões do Conede poderiam 153 

estar se reestruturando, pois muitas vezes ficamos muito nos atos políticos, e 154 

assuntos mais soltos, e sim deveríamos ter uma comissão de educação, da 155 

saúde, de assistência social, dentre outras, para que tudo que fosse discutido 156 

nestas áreas, seria mais específico e mais produtivo em nosso Conselho, ter 157 

uma estrutura interna mais organizada e tornando o Conede mais ágil, não 158 

ficar esperando só uma lei, uma legislação. Às vezes recebemos uma 159 

denúncia, e a comissão de assistência social, por exemplo, poderia estar 160 

analisando e dando uma melhor resposta ao devido assunto. Então eu trago 161 

essa sugestão de se pensar nessas comissões, por uma melhor organização 162 

de nosso trabalho também, para não sobrecarregar as pessoas. 11- Assuntos 163 

Gerais: A Presidente Jeane, abre a palavra para quem tem assuntos gerais ou 164 
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algum informe. O Conselheiro Adriano fala que está representando o 165 

CONEDE na comissão de ética da UDESC, e que teve duas reuniões, e que 166 

foram para analisar alguns processos e deixei claro que irei ficar mais na parte 167 

da Pessoa com Deficiência. 12- Encerramento. A Presidente Jeane agradece 168 

a participação de todos os Conselheiros, ao Secretário Alexandre e aos 169 

Intérpretes da FCEE e lembra que passaremos o edital do Fórum do Conede, 170 

para estarem avaliando até a próxima quarta feira e nada mais havendo a 171 

tratar, dando assim por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a ata pelo 172 

Secretário de Conselho, Alexandre Belino, documento que será enviado aos 173 

Conselheiros por e-mail para ser aprovado na próxima reunião e publicado no 174 

site da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social  eletrônico: 175 

www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes. Nossa 176 

reunião está disponível no canal do youtube da Secretaria de 177 

DesenvolvimentoSocial-SC,link: 178 

https://www.youtube.com/watch?v=IABYrGUoOrs&t=8s. Florianópolis, 08 de 179 

abril de 2022. 180 
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